

Medienmitteilung

Bezirk Schwyz, Ressort Umwelt, Telefon 041 819 67 36 / E-Mail fabian.schelbert@bezirk-schwyz.ch

Schwyz, 10. Mai 2022

Bezirk Schwyz plant Instandstellungsmassnahmen im Oberlauf der Steineraa

Die Hochwasserschutzbauten im Oberlauf der Steineraa sind sanierungsbedürftig. Der Bezirk Schwyz hat deshalb ein Instandstellungsprojekt erarbeitet.

Zustandsaufnahmen im 2019 haben gezeigt, dass mehrere Sperren im Oberlauf der Steineraa in der Gemeinde Rothenthurm sanierungsbedürftig sind. Für diesen Abschnitt der Steineraa ist keine Wuhrkorporation zuständig. Der Bezirk als Hoheitsträger über die fliessenden Gewässer erarbeitete deshalb ein Instandstellungsprojekt als vorsorgliche Massnahme.

Innerhalb des Projekts sind Sanierungen von Sperren, Schutzmassnahmen zur Verhinderung von Unterkolkung, Geschiebeumlagerung und Stabilisierung der Uferböschung mit ingenieurbio-logischen Massnahmen vorgesehen. Das heutige Wasserbaugesetz erfordert zusätzliche ökologische Ersatzmassnahmen. Mit der Schaffung von strömungsarmen Nischen unterhalb der zu sanieren-den Sperren und einer Neubestockung des Uferbereichs mit einheimischen Sträuchern werden der Ökologie Rechnung getragen.

Das Bauprojekt befindet sich nun im Bewilligungsverfahren. Die Sanierungsmassnahmen werden vorbehältlich der erhaltenen Baubewilligung im Herbst 2022 umgesetzt.